

一般質問



町の考えを問う

一般質問は、議員が町政全般について現状や方針を問うものです。一人当たりの持ち時間は答弁を含めて50分です。

掲載している内容は、質問者自身が要約し、広報広聴特別委員会が校正したものです。

一般質問の映像を議会のホームページのほか、YouTubeでも画像を配信しております。

また、会議録もホームページでご覧いただけます。

画像配信はこちらから



会議録はこちらから



赤城大地 議員

新役場庁舎建設の議論は都市計画と整合性がとれているのか
整合性はとれておりません。今後都市計画の議論も併せて行います

問

町役場新庁舎建設の一連の議論において、そもそも都市計画の議論が欠落しているように思われる。マスタープランと異なる計画案を実行するのであれば都市計画あるいは用途地域の設定の見直しの議論が先決と考えるが見解を伺う。また現在示されている新庁舎建設位置は都市計画と整合性がとれているのか併せて伺う。

答

現在町の考えとして示されている役場新庁舎建設位置(旧厚生病院跡地)については、会津坂下町都市計画マスタープラン及び用途地域との整合性はとれておりません。マスタープランは中長期的な計画ではありますが、社会情勢に合わせた見直しは必要と考えます。また用途地域の設定についても現在の土地利用の需要と合わない状況が生じております。そのため、新庁舎建設場所のみならず、まちづくりの方向性も議論に加えながら都市計画および用途地域の見直しについて関係機関との調整を進めながら取り組んでまいります。

問

移住・若者による地域づくり推進事業について来年度以降の展望について伺う。

答

若者による地域づくり推進事業の具体的な活動として「会津坂下町NGB(ニュージェネレーションばんげ)課」を会津農林高等学校、一般社団法人会津坂下青年会議所とともに立ち上げました。今後はこの仕組みを中心に若者の考えを施策として具体化したり、町の課題の解決策の提案を受けたりと取り組んでまいります。



NGB 課キックオフ会議の様子



五十嵐一夫議員

小川原地内県有地無償譲渡を願え 無償譲渡は難しいと考えています

問 県は統合後の廃高等学校施設について無償譲渡の考えです。坂下東第一土地区画整理地区内県有地「農業試験場ほ場跡地」について、取得が必要なのか、取得するなら無償譲渡を願え。

答 平成元年から町が取得する方向で協議を進め、平成15年度にはライブセンター整備のため払下げ要望を提出しましたが財政的な理由から整備には至っていません。県も町への譲渡を前提に、他への譲渡を留保していた経緯から、令和6年度に県有地を取得するものです。県有地の取得協議は、町が利用目的を提示し、県が土地鑑定を行い、県の審議会を経て価格が決定されるため、無償譲渡は難しいと考えています。

問 高齢者のサロン事業に町は積極的にかわり取り組め。

答 高齢者の生きがいづくりや健康維持、地域での見守り体制の構築の取り組みとしてサロン事業を実施しています。社会福祉協議会に生活支援コーディネーターを

配置し、地域の中に入り、情報交換をしながら、地域での新たなサロンの起ち上げ支援、運営地域課題解決支援、各種講師派遣のサポート等を行っています。また地域住民が自主的に運営する活動となるよう取り組んでいます。

問 「子供会」の入会・未入会の是非について。

答 子供会は各行政区単位で任意に組織されており地域コミュニティの基盤の一つです。小学校の通学班による登校、資源回収の奉仕活動、学年の違う児童交流など加入はメリットが大きく考えられます。



諏訪鉄寿楽会サロン

これも質問

問 坂下高校の統合後
移住・定住・交流人口拡大対策



横山智代 議員

ゴミ袋の価格を下げ、質を向上させられないか 価格の引き下げは行わず、現在の袋を使用していきます。

問 可燃ゴミ袋は切れやすい。材質は変えられないのか。

答 本町のゴミ袋は、可燃・不燃・おむつ（専用）袋があります。材質は、可燃袋（おむつ袋）は全て高密度ポリエチレンを使用し、不燃袋は直鎖状低密度ポリエチレンを使用しています。可燃袋は、透明度が低いいためゴミ袋の中身が分かりにくく、引つ張る強さにも優れているというメリットがありますが、穴が開くと縦に裂けやすいデメリットがあります。

不燃ゴミ袋は、可燃袋より引つ張る強さに弱いです。伸びやすく裂けにくいメリットがあり、デメリットとしては透明度が高いため中身が見えやすくなります。可燃袋を不燃袋と同じ材質に変更すれば裂けにくくはなりますが、透明度が高いため中身が見えやすくなり個人情報保護上好ましくありません。引つ張る強さに弱いので現在の厚さより厚くする必要があり、経費も増加します。近隣市町村のゴミ袋と比較しても質的に差はないと考えられます。今後も現在の

ゴミ袋を使用してまいります。

ゴミ袋の価格は、ごみ処理有料化の取組について、町民の皆様のご理解とご協力を得て、ごみ排出量の削減及び排出者の負担の公平化を目的に実施しておりますので引き下げは考えておりません。価格には、原価と町の手数料等が含まれています。環境センター負担金、資源回収報償金、カラスネット購入補助金などに充当しています。

移住・定住人口対策の取組を伺う
居住地として選択していただけるまちづくりを進めてまいります。

問 子育て世代に対しての移住、定住に対する考えを伺う。

答 妊娠期から出産、子育て期のライフステージに応じた切れ目のない支援制度と合わせて、きめ細やかな移住相談体制により、子育て世代である若者の定住によって活気に満ちあふれ、町が活性化することを期待します。



蓮沼文明 議員

障がい者等福祉事業「8050問題」での町の取り組みを伺う
誰一人取り残さない、自立した生活が送れるような共生のまちづくりを目指して参ります

問 障がい者等福祉事業として「8050問題」への本町の現在の状況と今後の取り組み方針は。

答 現在本町は、「会津西部地域生活支援拠点」として、周辺5町村と協定を締結し、広域的な支援体制の整備を進めております。この取り組みの中で、家族の入院などにより、介護をする方がいなくなってしまうことで、障がい者がひとりになってしまうように緊急的な受入先の確保を行っております。

今後の取り組みとしては、事前に親元から離れての生活を体験することで自立のきっかけとなるような体験の場の確保など、さらなる体制の整備を進め、誰一人取り残すことなく、全ての町民が等しく、個人として尊重され、人として尊厳をもって自立した生活を送ることができるような共生のまちづくりを目指して参ります。

※80代の高齢者の親が、50代の障がい者等の子どもたちの生活の面倒をみなくてはならないという問題

福祉避難所の場所と周知方法は
今後、建物に看板設置等を行い、周知徹底に取り組んで参ります

問 福祉避難所の場所及び周知方法等に問題点はないのか。

答 本町では、町健康管理センターを福祉避難所として指定しております。周知方法につきましては、町地域防災計画においてお知らせしておりますが、ご指摘のとおり、現在は看板もありませんので、周知徹底を図るためにも今後、町健康管理センターには、「福祉避難所」の看板等を設置して明確化に取り組んで参ります。

これも質問

問 町内企業における障がい者の一般就労雇用率等を問う。

問 新年度の地域おこし協力隊のスポーツ活動支援の内容を問う。

問 ひがし公園の老朽化した遊具に対し、新規遊具の導入を新年度早期に実施すべきと考えるが、町の見解は。



小畑博司 議員

新庁舎建設はわかりやすく進められているか
丁寧とは言い難い部分もありました

問 これまでの進め方は、町民にとって分りにくく、丁寧な進め方とは言い難い。今後にも関わるので考えを伺う。

答 建設場所選定における条件や配置計画等については、丁寧な説明とは言い難い部分もありましたので、今後は詳細な内容を示しつつ丁寧に進めてまいります。また、町や議会がどのような手続きで動いているのか、進捗状況も含め広報してまいります。

保育料の大幅な引き上げは時代に逆行しているのではないかと
定期的な状況を踏まえ見直してまいります

問 保育料の引き上げは昨年の6月定例会において賛成多数により可決された。しかし、未だに納得ができない。しかも低所得者に対する配慮も感じられない。時代に逆行しているのではないか。

答 保育料の改訂方針は、さまざまなご意見を参考に経済的支援・受益者負担の公平性・算定の透明性の視点から整理し、より多くの方から納得の得られることを念頭に策定しました。なお、定期的な状況を踏まえ検証してまいります。

これも質問

問 農業振興でまちを活性化せよ。



福島しあわせ運べるように合唱団



渡部正司 議員

物価高騰下の保育料値上げは凍結すべき
個別対応や減免等で負担軽減を図ります

問 保育料は、国基準額の五割負担に改定され本年四月より実施される。約一、五倍値上げの負担感低所得者層ほど大きいものであることから改定に反対してきた。相次ぐ物価高騰は生活を直撃している。値上げを止めるべきではないか。

答 保育料等の改定方針を定めるにあたり、施設の安定運営を考慮し、利用者の経済的支援と受益者負担を加味、低所得世帯への配慮を含め策定しました。保育料は上がりますが、町の考え方を整理したものであり、ご理解を頂けるものと認識しています。適用時期も、子ども・子育て会議等や議会を経て決定されたもので、本年四月から適用されます。

問 保育所に通っていない未就園児の把握や状況をどう考えているか。

答 未就園児の保護者は、孤立しがちで、子育て悩みの相談相手がいないなど、家庭によっては子どもの健全育成への影響が懸念されます。未就園児は、現在約百五十名を把握し、全戸訪問や健診等で相談等を行い必要な支援へ繋げております。



笑顔あふれる「ばんげ保育所」

問 旧坂下高校・旧厚生病院跡地活用について



佐藤宗太 議員

次年度の予算編成の重要施策の考え方は
今年度に引き続き過疎対策と位置付け人口減少に取り組みます

問 次年度の予算編成の考え方は

答 人口減少は、様々な問題の要因であり、町の衰退にもつながるものであると危機感を持っており、これまでの「交流人口対策」、「関係人口対策」、「定住人口対策」に、新たに「少子化対策」を加えた「4つの人口対策」に取り組んでまいります。

問 自己財源確保の考え方は

答 全国的に人口減少により税収が減額となっていくことが予想される中、大変重要であると認識しております。

ふるさと納税は、本年度は、2月末現在、3億5千万を超え過去最高額となっております。

本町の税の基幹となる町民税及び固定資産税の増収のため、町内企業への支援、近隣市町村と連携した企業誘致などによる就労の場の確保、未利用の町有地の民間への売却等による人口対策に取り組むことで、町税の確保に努めてまいります。

問 通学バス利用対象外である生徒への、冬期間の通学支援をどう考えるか

答 地区から要望もありません。積雪時は自転車での通学が困難となるため、冬期間のバス通学に向けて関係機関と協議を重ねていくところです。

新学期に通学バス利用についてのアンケートを実施し、会津乗合自動車と各路線の乗車可能人数なども確認し、次年度に冬の期間の通学バス利用を現実するため、取り組んでまいります。



問 当町国有林に埋設されている枯葉剤の対応をどのように考えているのか。

問 国際理解教育をどのように位置づけ、どのように進めていくのか。

問 道の駅あいづ湯川・会津坂下について。

これも質問



目黒克博 議員

街なか賑わい創出事業は

街活性化のため実施をしていきます

問

空き店舗活用・中心市街地活性化の具体的な取組は

答

旧坂下区域全体が中心市街市街への人の流れを作るべく、商工会関連団体と連携しながら、空き店舗等の利活用を促進するための取り組みを実施してきました。

今後も、新庁舎建設と並行して、町民の皆様や専門家のご意見をいただきながら、中心商店街に人が集い賑わいを創出する空間を整備し、商店街や商工会・各種団体と連携をとりながら、街活性化のための事業を実施してまいりたいと考えております。

定住人口対策について問う

子育て世代・若者世代への支援とより一層移住・定住を推進します

問

子育てを対象とする支援と移住・定住の具体的施策は

答

安心して子育てしやすい環境を整備するため、住宅取得費用の一部を助成する「会津坂

問

若者世代の婚活イベントについて考えよう

答

県実施のオンライン型マッチングシステム「はぴ福なび」の登録料を補助する「ばんげ縁結び応援事業補助金」を実施し「出会いの場」を創出することで結婚への機運を醸成します。

また町移住定住推進協議会や近隣市町村と広域連携をし、自然を活かした魅力ある婚活イベント開催を、結婚を望む多くの方の支援に繋げた取り組みをしてまいります。

あの質問は どうなった？



問

後継者で悩む方も多くいます。自治体が仲立ちをして農業技術や農地の第三者継承を支援するシステム構築する考えは？

答

これまで農業委員会等で協議を重ねてきました。第三者継承を支援するシステムの運用を、令和5年6月を目途に開始します。

第三者継承を支援するシステム構築を！ (小畑博司議員)



議会を傍聴してみませんか？



手続きは簡単！議場前にある受付簿に名前を書くだけです。ぜひ傍聴にお越しくください。

【令和5年第2回定例会日程（予定）】

- 6月8日（木）招集日
- 12日（月）・13日（火）一般質問
- 16日（木）最終日

※傍聴の際、マスクの着用をお願いすることがあります。 ※日程は変更になる場合があります。